

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Setiap negara, baik negara maju maupun negara yang sedang berkembang, selalu melaksanakan pembangunan yang bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan dan kemakmuran rakyatnya. Untuk mempertahankan dan meningkatkan kesejahteraan rakyat, maka dilaksanakan pembangunan, baik di bidang ekonomi, bidang sosial dan politik maupun di bidang-bidang lainnya yang saling berkaitan, sehingga harus dilaksanakan secara terpadu.

Perkembangan perekonomian dewasa ini khususnya bidang industri sudah diarahkan kepada industri yang mendukung bidang lain dan industri yang dapat mengikutsertakan rakyat secara luas. Pembangunan industri sebagai bagian dari usaha pembangunan ekonomi jangka panjang diarahkan untuk menciptakan struktur ekonomi yang lebih kokoh dan seimbang. Untuk itu proses industrialisasi lebih dimantapkan guna mendukung berkembangnya industri sebagai penggerak utama peningkatan laju pertumbuhan ekonomi dan perluasan lapangan kerja.

Perusahaan PT. Sunan Rubber merupakan salah satu perusahaan industri karet. Sebagaimana perusahaan-perusahaan pada umumnya, perusahaan industri juga wajib melaksanakan pembukuan dan menyajikan laporan keuangan. Untuk mengetahui perkembangan perusahaan secara keseluruhan, maka sangat diperlukan adanya laporan keuangan. Laporan keuangan merupakan informasi yang digunakan untuk

menilai apakah perusahaan tersebut berhasil dan untuk mengukur perkembangan perusahaan pada tiap periode. Dengan kata lain, laporan keuangan merupakan indikator yang penting dalam menilai suatu perusahaan. Terutama bagi pihak-pihak yang mempunyai kepentingan dengan perusahaan.

Secara umum laporan keuangan terdiri dari neraca, laporan laba rugi, laporan perubahan modal, arus kas dan catatan atas laporan keuangan, sedangkan informasi mengenai kondisi hasil operasional perusahaan dapat disajikan dalam laporan laba rugi, oleh karena itu laporan laba rugi harus disajikan secara wajar oleh perusahaan.

Dalam hubungannya dengan laporan keuangan yang akan disusun, komponen yang tidak bisa diabaikan adalah pendapatan dan beban. Kesalahan dalam pengakuan pendapatan dan beban akan mengakibatkan adanya ketidakwajaran dalam penyusunan laporan keuangan. Apabila terjadi akan merugikan pihak pengguna laporan keuangan dalam pengambilan keputusan.

Tekanan utama adalah pendekatan kegiatan terhadap laporan keuangan adalah pengakuan dan klasifikasi perubahan-perubahan yang menguntungkan (*favorable*) dan yang tidak menguntungkan (*unfavorable*) selama periode akuntansi. Perubahan yang menguntungkan diklasifikasikan sebagai pendapatan atau keuntungan, dan perubahan yang tidak menguntungkan diklasifikasikan sebagai beban atau kerugian.

Adanya masalah pengakuan pendapatan dan beban pada perusahaan industri disebabkan beberapa faktor misalnya karena memiliki ketidakpastian dalam penerimaan pendapatannya. Salah satu masalah yang dihadapi adalah masalah pisah batas (*cut off*). Yang termasuk dalam masalah pisah batas ini adalah pengakuan

pendapatan dalam periode tertentu dan penentuan beban yang terjadi sehubungan dengan kegiatan untuk menghasilkan pendapatan tersebut. Apabila salah dalam penentuan *cut off* akan menyebabkan kekeliruan menentukan besarnya pendapatan dan beban per periode.

Bertitik tolak dari uraian yang dikemukakan di atas, penulis tertarik untuk memilih judul “Tinjauan Terhadap Perlakuan Akuntansi Atas Pendapatan dan Beban pada PT. Sunan Rubber”.

B. Perumusan Masalah

Bertitik tolak dari latar belakang keterangan di atas maka penulis merumuskan masalah yang ada pada PT. Sunan Rubber, yaitu :

Bagaimana perlakuan akuntansi atas pendapatan dan beban dalam penyusunan Laporan Keuangan ?

C. Tujuan dan Manfaat Penelitian

Tujuan dilaksanakannya penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui elemen-elemen pendapatan dan beban yang diterapkan.
2. Untuk mengetahui perlakuan akuntansi atas pengakuan pendapatan dan beban dalam penyusunan Laporan Keuangan pada PT. Sunan Rubber.
3. Dapat memberikan informasi kepada pimpinan dalam mengevaluasi kegiatan yang telah dilaksanakan dan sebagai dasar pertimbangan untuk perencanaan yang akan datang.

4. Dapat menambah pengetahuan bagi pihak-pihak yang berkepentingan.

Penelitian ini bermanfaat dalam hal :

1. Merupakan informasi yang berguna bagi pihak yang memerlukan laporan keuangan.
2. Memberikan sumbangan pemikiran dan masukan bagi perusahaan yang bersangkutan.
3. Menambah pengetahuan penulis tentang Akuntansi khususnya dalam pendapatan dan beban.

D. Metodologi Penelitian

Untuk mendapatkan data yang relevan dan upaya untuk memecahkan permasalahan, maka metode-metode penelitian yang digunakan adalah sebagai berikut :

1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di FT. Sunan, Rubber yang beralamat di Jalan Abikusno Cokroyoso RT. 25 Kertapati Palembang.

Perusahaan ini dipilih karena perusahaan ini merupakan perusahaan industri yang cukup besar yang bergerak di bidang industri karet sehingga layak dijadikan objek penelitian dalam penulisan skripsi ini.

2. Data Yang Digunakan

Menurut Soeratno dan Lincoln Arsyad ada 2 jenis data yang digunakan, yaitu:

a. Data Primer.

Dalam penulisan skripsi ini penulis mengumpulkan data secara langsung dari objek yang diteliti yang terdiri jurnal, buku besar, buku pembantu dan Laporan Keuangan.

b. Data Sekunder.

Bersumber dari buku-buku pedoman, literature, dan buku atau referensi lain yang disusun oleh para ahli yang berhubungan dengan masalah yang dianalisis.

Dalam penulisan skripsi ini data yang digunakan penulis adalah data primer.

3. Metodologi Penelitian

Ada beberapa cara yang dapat digunakan dalam mengumpulkan data, yaitu:

a. Studi Lapangan,

Penelitian yang dilakukan untuk memperoleh data dan informasi untuk mengadakan penelitian langsung pada objek penelitian. Teknik yang digunakan dalam pengumpulan data dan informasi pada studi lapangan adalah:

1) Wawancara,

Metode pengumpulan data dengan cara bertanya langsung (tanya jawab) dengan pimpinan dan pegawai-pegawai yang terkait dan mempunyai wewenang memberikan informasi yang diperlukan.

2) Observasi,

Pengumpulan data dengan cara melakukan pencatatan secara cermat dan sistematis.

b. Studi Kepustakaan

Data yang diperlukan dalam bentuk yang sudah jadi, yang dipelajari dari analisa dari buku-buku literature yang ada kaitannya dengan judul dan permasalahannya guna mendapatkan teori-teori yang dapat dipergunakan sebagai bahan peralatan analisa yang tersedia.

E. Sistematika Penulisan

Secara keseluruhan sistematika penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Pada bab ini menguraikan latar belakang atau penelitian, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, metodologi penelitian dan sistematika pembahasan.

BAB II LANDASAN TEORI

Pada bab ini akan dikemukakan mengenai pengertian dan tujuan laporan keuangan, pengertian pendapatan dan beban, serta perlakuan akuntansi atas pendapatan dan beban untuk perusahaan industri.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini berisi sejarah dan perkembangan perusahaan, struktur organisasi perusahaan dan pengakuan pendapatan dan beban.

BAB IV ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Pada bab ini akan diuraikan mengenai analisis pengakuan pendapatan dan analisis pengakuan beban.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab ini merupakan intisari dari pembahasan dan analisa yang dilakukan yang bersifat kesimpulan dan pemberian saran untuk perusahaan yang kiranya berguna bagi perusahaan di masa yang akan datang.